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令和元年度 第２回札幌市入札・契約等審議委員会の審議概要 

 

１ 開催日時 

  令和元年９月 11 日（水） 15：00～16：30 

２ 開催場所 

  札幌市役所本庁舎地下１階 ２号会議室 

３ 出席者 

⑴ 委員 

   高野委員長、阿部委員、遠藤委員、武者委員 

⑵ 札幌市職員 

   財政局長、財政局管財部長、財政局工事管理室長、財政局契約管理課長、

財政局工事契約担当課長、財政局技術管理課長、財政局建築設備検査担当

課長、都市局工事担当課長、交通局総務課長、水道局総務課長、水道局南

部配水管理課長、病院局経営企画課長 他９名 

４ 次第 

⑴ 開会 

⑵ 報告事項 

  工事等発注状況について（令和元年度６月末） 

⑶ 審議事項 

  抽出工事等の決定・審議 

⑷ その他 

⑸ 閉会 

 

５ 審議概要 

⑴ 報告事項 

【委員】 最低制限価格を改正したことで平均落札率が上昇したとのことだ

が、どのような形で連動するのか。 
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【札幌市】 最低制限価格と同額でのくじ引きが多く発生していることから、

最低制限価格の上昇に伴い平均落札率も上昇する状況にある。 

【委員長】 最低制限価格の改正により落札率が上昇したとのことだが、昨

年度と令和元年度６月までの数字を見比べると、落札率が低下しているの

はなぜか。 

【札幌市】 早期発注分から７月くらいまでの入札については、多くの企業

が入札に参加して競争率が上がり、落札率も低下する傾向にある。しかし、

その後は、一定規模の仕事を確保した企業は案件を選んで参加してくるよ

うになるため、入札参加者が減少し、落札率も高めになる傾向にある。そ

のため、年トータルで見ると、昨年度と同程度の落札率になるのではない

かと予想している。 

⑵ 審議事項 

ア 防災・安全交付金事業 ３・３・７西７丁目通（南６条線～菊水・旭

山公園通間）電線共同溝新設工事 

【委員】 電線共同溝工事の難易度は高いのか。 

【札幌市】 電力ケーブルと地中引込管が多く、工事の状態によっては施

工計画の見直しが必要なこと、地先との調整が多いこと、市街地という

ことで交通量が多く、施工に制約を受けることが多いことなど、工事の

難易度は高い。 

【委員長】 電線共同溝工事の実績を持っている企業は何者いるのか。 

【札幌市】 市内で 20 者前後いる。 

【委員】 入札参加が増えるようなインセンティブは設けていないのか。 

【札幌市】 成績評定時に加点していることに加え、別枠で表彰制度を設

けている。 

【委員】 新規参入を促すような取組をしているのか。 

【札幌市】 入札参加資格で求める施工実績について、札幌市の元請実績

のみならず、北海道や開発局の電線共同溝工事の元請実績も認めている。 

イ 北野台中学校格技場新築工事 

【委員長】 格技場整備工事に特殊な点はあるか。 
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【札幌市】 今回の工事についていえば、鉄骨造り、平屋建ての新築工事

であり、工事の難易度は高くない。そのため、入札参加資格で求める施

工実績も建築工事の元請実績と広く設定している。入札参加者が少なか

ったのは、工事の内容ではなく、地域要件的なことが影響したと考えら

れる。 

【委員長】 成績点を加点するというようなインセンティブは設けていな

いのか。 

【札幌市】 電線共同溝工事とは異なり、成績点は加点していない。 

【札幌市】 高力ボルトが全国的に不足しており、入荷の状況を見た企業

が納期に不安を抱いて入札を避けたと分析している。 

【委員長】 どの程度不足しているのか。 

【札幌市】 物によっては半年から１年は入荷されないと言われているが、

今回の工事に関しては、手配は済んでいる。 

ウ 清田区 NO.93 ブロック配水弁室新設工事 NO.7-0301 

【委員長】 切りのいい金額での入札はよくあることなのか。 

【札幌市】 落札結果は事後公表されるが、入札に参加することで事後公

表よりも早い段階で入札の状況が把握できることから、ほかの工事との

兼ね合いなどを見るために、とりあえず入札するというパターンがある。

また、予定価格近辺で落札したいという意思のある企業は、２回目の入

札を狙って多少高値で入札するということもないわけではない。 

【委員長】 積算条件について、仕様書に明示していたのか。 

【札幌市】 仕様書も内訳書と同様に公表しており、積算条件も明示して

いる。 

⑶ その他 

 ア 令和元年度第１回入札・契約等審議委員会における課題等 

  【札幌市】 令和元年度第１回入札・契約等審議委員会において継続審議

とした地質調査への総合評価の導入、追加提出とした資料の状況、成績

重視型入札の運用状況、アンケート調査の実施について報告 

【委員】 アンケート調査は成績重視型入札に参加した企業を対象にする

のか。 
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  【札幌市】 成績重視型入札の参加者だけではなく、全入札参加者を対象

にする。 

 イ 次回の抽出工事の選定は、中川委員が行う予定。 

 


